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Votre municipalité
Muriel SCOLAN, Maire
Permanence sur rendez-vous
le 1er lundi de chaque mois :
01 34 28 66 21

Michel BAUX
1er Adjoint au maire
Délégué à l9administra}on générale 
et à la santé
Sur rendez-vous :
" Administra}on générale : 01 34 28 66 07
" Santé : 01 30 10 39 80 
" Instances associa}ves et par}cipa}ves : 
01 34 28 66 21

Dominique PETITPAS
2e Adjointe au maire
Déléguée à la jeunesse, aux sports, 
aux associa}ons, à l9habitat et au logement
Sur rendez-vous " Jeunesse : 01 34 28 66 17 
" Sports : 01 34 28 66 20 
" Habitat et logement : 01 34 28 65 74

Alain CHABANEL
3e Adjoint au maire
Délégué à l9environnement, 
à la transi}on écologique et aux travaux
Sur rendez-vous : 01 34 28 65 92

Ghislaine DOUAY
4e Adjointe au maire
Déléguée au cadre de vie, à la ges}on urbaine 
de proximité et à la pe}te enfance
Sur rendez-vous " Cadre de vie : 01 34 28 65 92 
" Ges}on urbaine de proximité : 01 34 28 65 27 
" Pe}te enfance : 01 30 10 13 00

Slimann TIR
5e Adjoint au maire
Délégué à la sécurité, aux préven}ons, 
au commerce, au développement économique 
et à l9emploi
Sur rendez-vous " Sécurité, préven}ons : 
01 34 28 65 61 " Commerce, développement 
économique et emploi : 01 34 28 66 03

Béatrice BRINGER
6e Adjointe au maire
Déléguée aux mobilités et aux voiries
Sur rendez-vous : 01 34 28 65 92

Bertrand DUFOYER
7e Adjoint au maire
Délégué aux onances et aux afaires scolaires
Sur rendez-vous " Finances : 01 34 28 65 50 
" Afaires scolaires : 01 34 28 65 21

Laurence GERMAIN
8e Adjointe au maire
Déléguée à l9ac}on sociale, à la famille 
et au handicap
Sur rendez-vous : 01 34 28 66 36
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Muriel SCOLAN
Maire de Deuil-La Barre

Vice-présidente du Département du Val d9Oise

Chères Deuilloises, chers Deuillois,

La France a honoré la mémoire du « dernier 
géant du XXe siècle », Robert Badinter, disparu 
le 9 février dernier. Comme lui auparavant, 

Voltaire, Hugo, Zola, Jaurès, Simone Weil avaient porté 
le fer pour défendre toutes les formes de liberté. Robert 
Badinter, ancien ministre, garde des Sceaux, Président 
du Conseil constitutionnel, militant opiniâtre, 
humble et éclairé, était des leurs. Après 
avoir mené un combat contre l9oubli 
et la haine, contre la peine de mort, il 
reposera bientôt dans le temple laïc de 
notre République, le Panthéon.

Être maire, c9est bien sûr encourager 
le devoir de mémoire, mais c’est aussi 
promouvoir le plaisir d’être ensemble 
et de développer un récit commun, 
écrit par des acteurs multiples et de 
tous horizons. « Jurassic Deuil », qui se déroulera du  
9 au 24 mars, nous permettra de retrouver les 
Dinosaures, qui nous avaient déjà « visités » en 2017. 
Sept ans plus tard, dans le cadre des 40 ans du Musée 
de notre ville jumelée, Lourinhã au Portugal, nous 
retrouverons nos « amis », fantasmés depuis des siècles, 
au travers d9expositions, projections, conférences&
Alors que la plupart des pays de la planète cherchent 
toujours un accord pour réduire les émissions globales 
de CO2, n9oublions pas le message des dinosaures, qui 
ne manquent pas d9expérience en matière d9extinction: 
« Sauvez votre espèce avant qu9il ne soit trop tard ! ».

Vous découvrirez d9ailleurs dans les pages de ce 
magazine, comment notre ville poursuit son adaptation 
au changement climatique.

La capacité de résilience de notre ville ne doit pas 
nous faire oublier l’impérieuse nécessité d’agir sur 
les causes du dérèglement climatique.

Les actions concrètes que nous mettons 
en Suvre illustrent aujourd9hui notre 
engagement durable et responsable. C9est 
ainsi que de nouvelles essences d9arbres 
ont été plantées pour la création d9îlots 
de fraîcheur.
Les premières tranches d9installation 
d9un nouvel éclairage public LED nous 
ont d9ores et déjà permis de faire des 
économies, en compensant par exemple 

les récentes hausses successives des coûts de l9électricité.

Je vous souhaite une bonne lecture dans l9attente d9avoir 
le plaisir de vous retrouver au cours de nos prochains 
rendez-vous culturels, sportifs et festifs.         
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Lundi 11 mars

et mardi 2 avril

CONSEIL MUNICIPAL
20h30 - En Mairie

01 34 28 65 14

Vendredi 15 mars

ENQUÊTE PUBLIQUE
Schéma Directeur environnemental
Seconde permanence pour 
déposer vos observa}ons auprès 
du commissaire enquêteur
Infos : 01 34 28 65 84

Vendredi 22 mars

CAFÉ SENIORS 
Un moment de rencontre, 
d9échange et d9écoute pour 
les 60 ans et +
Résidence La Sablonnière

14h30/16h30 - Gratuit

Infos : 01 34 28 65 58

Samedi 23 mars

MA DÉCHÈTERIE MOBILE 
Dépôt gratuit de vos cartons, bois, 
gravats, plâtres, ferrailles&
Parking de la ZA du Mou}er
Accès Chemin du Tour du Parc

De 9h à 17h

Infos : 01 34 11 92 92

Lundis 18 mars 

et 15 avril

PERMANENCE CONSEIL 
D9ARCHITECTURE
d9urbanisme et de 
l9environnement (CAUE)
Un architecte vous accompagne 
et vous conseille pour vos projets 
de construc}on
Infos : 01 34 28 65 84 

Dimanche 28 avril

COMMÉMORATION 

Journée Na}onale 
de la Déporta}on
10h45 Monument aux Morts 

de la guerre 1939-1945 

au cime}ère

Mercredi 8 mai 

COMMÉMORATION
79° anniversaire de la 
Victoire du 8 mai 1945
11h30 rassemblement et cortège 

sur le parvis de l9Hôtel de Ville

Vendredi 8 mars

Fidèle au rendez-vous de la Marche pour l9Égalité, la Ville vous 
propose de vous mobiliser toutes et tous pour une grande marche à 
travers la commune et ainsi poursuivre la sensibilisa}on générale à la 
place de la femme dans l9espace public, la lute contre l9insécurité, les 
violences et le harcèlement sous toutes ses formes.

>>>>> 19h départ de la marche 

au pied de la statue de la Galathée 

en direc}on de la Médiathèque 
>> 19h30 performance litéraire 

et musicale au sein de la Médiathèque 
sur le thème des violences faites aux femmes

Infos : 01 34 28 66 15 ou 01 39 84 98 40

Retrouvez également en journée :

" 9h30 / 11h30 : Atelier relaxa}on, échanges autour de la rela}on 
de la femme à son corps, transmission des no}ons de présence à soi 
et de pleine conscience à L'Odyssée

" 14h / 16h : Café des Habitants, dialogues autour d9interroga}ons 
de femmes et d9ateliers créa}fs à L'Odyssée

" 17h / 19h : Ques}ons de femmes : le corps féminin, le consentement, 
l9IVG, les conduites à risques, les violences conjugales au PIPS

Infos : PIPS (01 30 10 39 81) et L9Odyssée (01 86 90 61 03)

La Deui�oise // MARCHE POUR L9ÉGALITÉ

DÉPART 
DE LA MARCHE 

à 19Hà 19H

et
aussi en 
journée

Dimanche 

21 avril

CHASSE 
À L9SUF
Les Sufs 
olympiques
Pour les enfants 
jusqu9à 10 ans 
accompagnés 
d9un adulte
Parc de la Chevrete
10h/15h 

Infos : 

01 34 28 65 23 / 66 17

Retrouvez bientôt

votre Almanach culturel 

MARS - AVRIL 2024

ALMANACH #42

Samedi 30 mars

FORUM VACANCES
Diférents stands vous 
permetront d'obtenir des 
informa}ons sur les départs 
en vacances : en familles ou 
seul, séjours pour enfants, 
pour seniors  et ac}vités 
es}vales sur la ville

Salle annexe de L9Odyssée 

de 9h à 12h

01 86 90 61 03
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LE CARNET Ces événements, à l9exception des décès, 

sont publiés avec l9autorisation des familles.

Na�sanc� 
SEPTEMBRE
07/09 Kenny JANVIER

NOVEMBRE
20/11 David AREIAS 

DÉCEMBRE
09/12 Inaïss MOHAMED 
HOUMADI 
19/12 Eden ARMAND 
22/12/ Amy TEKTEK LAURENT 
23/12 Mayani MAYEUX CURIER 
26/12 Yassin HAMMOUTI 

JANVIER 2024
18/01 Ezio HILAIRE
28/01 Balthazar LEGLISE
29/01 Naëla AMEZIANI

Mariag�
DÉCEMBRE
16/12 Yaqiu LI et Jiahao WANG

JANVIER
20/01 Izabela KOZAK et Yani 
HAMLAT 

FEVRIER
10/02 Scherazade BEKKARI et 
Pedro DIAS EUSÉBIO

Décès
DÉCEMBRE 
19/12 Abdelbadiâ AMARA 
22/12 Babet GIRAUD
23/12 Monique ROUVRAY 
veuve de JOSSE

24/12 Dominique COLLET 
épouse SAINT-MACARY
25/12 Joseph RALLO

JANVIER
12/01 Cosete LOUBIES 
épouse DION 
18/01 Stanislas RENÉ-CORAIL 
veuve GABAUT
21/01 Ghislaine THIÉBAULT 
veuve GULMINI
23/01 Alsény CAMARA
25/01 Renée Léa LEMOINE
31/01 Pacioque ISSOÏBEKA

FEVRIER
02/02 Jean-Marc LE HALPER

 

hommage à

DOMINIQUE SAINT-MACARY

Dominique Saint-Macary nous a 
quités le 24 décembre dernier. 
Elle s9était installée à Deuil-La 
Barre en juillet 1980, avec son 
mari Guy - devenu par la suite 
Adjoint au Maire de notre ville- 
et leurs enfants. Dominique 
était diplômée de l9École 
Na}onale de Sta}s}ques et 
d9Administra}on Économique 
(ENSAE). Au cours de sa 
carrière, elle a travaillé durant 
une vingtaine d9années au siège 
du Secours Catholique où elle 
a repris et développé l9ac}vité 
sta}s}que. Chaque année, elle 
produisait le rapport chifré sur 
la pauvreté publié par cete 
ins}tu}on.
Elle est à l9origine de la créa}on 
du Café Solidaire du Secours 
Catholique, situé face à l9église 
Notre-Dame. C9est un lieu 
d9accueil et d9écoute ouvert à 
tous et géré par des bénévoles 
où les personnes en perte de 
repères peuvent être orientées 
vers les structures qui seront en 
mesure de leur venir en aide. 
Dominique était aussi l9une des 
membres du C.C A.S. de la ville à 
travers lequel elle apportait son 
humanité et son expérience 
d9une grande ins}tu}on vouée 
aux plus faibles.
La municipalité exprime à son 
mari Guy, à ses enfants et à sa 
famille sa compassion après la 
dispari}on de cete belle ogure 
de notre ville.  

Jean Legendre nous a quittés le 27 janvier dernier. 

Il était né à Deuil-La Barre en 1937. 

Très tôt, il s9est impliqué dans la vie publique et au service des autres, 
tout d9abord au sein du groupe « Jeunesse Ouvrière Chré}enne » puis 
en tant que Conseiller municipal de 1983 à 2014, délégué notamment 
dans les domaines de l9environnement et de la vie patrio}que.  
Il animait par ailleurs deux associa}ons d9anciens combatants, en 
qualité de Président départemental de l9Union Na}onale des Combatants, depuis 1976, et Président 
départemental des Soldats de France, de 1987 à 1992. Il a été décoré de la croix du combatant et a 
obtenu le }tre de reconnaissance de la Na}on. Monsieur Jean Legendre a travaillé pendant 10 ans 
en menuiserie avant d9intégrer le Semeuse de Paris (société de crédit à la consomma}on de la 
Samaritaine) en 1962. En 1984 et durant 10 ans, il devint commercial en véhicules industriels, avant 
d9exercer au sein de la carrosserie Miché de Deuil-La Barre, de 1984 à 2002.

Jean Legendre s9est beaucoup intéressé à la sauvegarde du « pe}t patrimoine » agricole et ar}sanal de 
la commune. Grâce à lui, des éléments liés au passé agricole de la ville ont pu être préservés, dont une 
par}e est visible aujourd9hui au Musée Michel Bourlet. Lors de la cessa}on d9ac}vité de la carrosserie 
Miché, en 2002, il a transmis au fond communal des ou}ls et des produc}ons présents dans l9ancienne 
forge à l9origine de l9entreprise. La commune a exprimé sa gra}tude à Jean Legendre pour l9ensemble 
de ses ac}ons en lui remetant la médaille de la Ville en 2015 et souhaite aujourd'hui témoigner à sa 
famille l'expression de sa profonde sympathie.  

Hommage à JEAN LEGENDRE
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En 2017, Deuil-La Barre et le musée de sa ville jumelée de Lourinhã avaient lancé une première invitation au voyage à l’époque 
du Jurassique supérieur. Sept ans plus tard, quasiment jour pour jour, fossiles, dinosaures et autres plantes ayant perduré 
depuis cette période regagnent notre commune pour partager avec petits et grands les dernières découvertes à leur sujet.

LE JUMELAGE, INSTRUMENT DE CULTURE POPULAIRE ET DE FORMATION CIVIQUE 

( ILS REVIENNENT DE LOURINHÃ )

Arthur MARÉCHAL est doctorant français à l9université NOVA 
de Lisbonne et en résidence au musée de Lourinhã depuis 
2021. Dans le cadre de son doctorat, il mène des recherches 
sur les fossiles de vertébrés marins découverts en Angola 
tels que les crocodiles, les requins et les mosasaures (grands 
rep}les marins). 

*CONFÉRENCE Dimanche 10 mars, 15h, salle des fêtes
« L’image du dinosaure : de la réalité à la �ction  » 
    

ARTHUR MARÉCHAL 

(
DES PALÉONTOLOGUES DE RENOMMÉE INTERNATIONALE

À l’instar de Nieder-Eschbach (Allemagne), 
Vác (Hongrie) et Winsford (Royaume-Uni), 
ses autres villes jumelées, notre commune 
entretient des liens d’amitié profonds avec 
la commune de Lourinhã au Portugal. Les 
initiatives permettant la prise de conscience 
de la citoyenneté européenne ne manquent 
pas   : éducation, culture, sport sont autant 
d’outils visant à l’échange de bonnes 
pratiques et encouragent les habitants à 

une ré�exion, une confrontation d’idées. 
Des exemples ? de nombreuses rencontres 
amicales entre les clubs de handball, le 
club de rugby de la Vallée de Montmorency, 
une table ronde autour des enjeux de 
l’adaptation au changement climatique, des 
commémorations, des échanges scolaires 
et linguistiques sur les thématiques de 
l’histoire et du développement durable.

 Cette année, plusieurs structures municipales 

accueillent du 9 au 24 mars, à l’occasion des 

40 ans du musée de Lourinhã, des expositions 

sur la géologie, des ateliers d’expérience de 

réalité virtuelle, des ateliers ludiques sur les 

microfossiles, la projection de documentaires 

mais aussi plusieurs conférences inédites. 

(

 © GEAL/Musée de Lourinha - © Tricerátops par Wlamir (WROD)

(
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JEAN-PAUL ZBYSZEWSKI

( Jean-Paul ZBYSZEWSKI est le ols de Georges ZBYSZEWSKI, 
géologue et paléontologue français. Diplômé de l9université 
Paris 1 Panthéon-Sorbonne en Sciences Juridiques de droit 
public, il est expert en collec}vités territoriales, onances 
publiques et aménagement du territoire. Il fut notamment 
Vice-président de la Commission de Coordina}on et de 
Développement Régional de Lisbonne et de la Vallée du 
Tage. Il est élu dans la ville d9Almada (région de Lisbonne) 
et a contribué à la créa}on de l9Associa}on Na}onale des 
Municipalités Portugaises.

*CONFÉRENCE 

Samedi 16 mars, 15h,
Conservatoire Maurice Cornet 
« Georges ZBYSZEWSKI, 
l’homme et son œuvre 
scienti�que au Portugal »

Carla Alexandra TOMÁS est }tulaire d9un diplôme en géologie  
et d9un Master en géosciences de l9Université de Coimbra (Portugal) 
et actuellement doctorante à l9Université de Saragosse (Espagne).  
En poste au Musée de Lourinhã, elle est en charge de la coordina}on 
des projets scien}oques et du bénévolat ainsi que de la conserva}on  
et la ges}on des collec}ons de paléontologie et de fossiles.

*CONFÉRENCE Dimanche 24 mars, 16h, Mairie annexe 
« Contribution d’une petite activité muséale à la transformation 
  et au développement d’un territoire.» 

CARLA ALEXANDRA TOMÁS

(
Diplômé de l'Ins}tut Supérieur des Sciences Sociales 
et Poli}ques, il a occupé diverses fonc}ons au sein 
d9organismes sociaux, de défense de l'environnement et 
du Groupe d'Ethnologie et d'Archéologie de Lourinhã. Il a 
également coordonné plusieurs projets dans le domaine 
de la modernisa}on administra}ve, la démocra}e 
par}cipa}ve, l'innova}on technologique et la ges}on 
municipale à Lourinhã. Fervent défenseur des causes environnementales et 
sociales, il a dirigé plusieurs projets comme le Jardin Communautaire de Lourinhã 
et le Budget Par}cipa}f de la Ville. Aujourd9hui Coordinateur Exécu}f du Aspiring 
GeoParque Oeste, il es}me que cet espace doit permetre aux visiteurs de voyager 
à travers l'histoire de l'évolu}on de la planète et de ses espèces.

*CONFÉRENCE Dimanche 24 mars, 15h, Mairie annexe 
« Le Géoparc de l’Ouest  : une stratégie pour la valorisation du patrimoine » 

MIGUEL REIS SILVA

(

Alexandre GUILLAUME est de na}onalité française et poursuit au 
Portugal une thèse en paléontologie. Devenir paléontologue est 
un rêve qu9il poursuit depuis de nombreuses années, après avoir 
découvert le premier Jurassic Park à la télévision. Trente ans plus tard, 
il n9étudie onalement pas les dinosaures, 
mais les « microvertébrés » et par}cipe à 
éclairer notre vision du monde dans lequel 
évoluaient les dinosaures au Portugal 
pendant le Jurassique.

*CONFÉRENCE 

Dimanche 17 mars, 15h, salle des fêtes 
« Minuscule : la vallée des fossiles perdus »

ALEXANDRE GUILLAUME

(

 course de dinos

 planétarium 

 conférences internationales

 fouilles archéologiques

 concert symphonique

 exposition exceptionnelle

FLASHEZ LE PROGRAMME 

 ( PROGRAMME 2024 )*
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Le printemps
L'ENVIRONNEMENT

DIMANCHE 24 MARS, 
demandez le programme !

ÉDITION 
2024

OPÉRATION DE NETTOYAGE 
DE LA ZONE DU MOUTIER

L9abandon des déchets dans la nature a des 
efets dévastateurs sur la biodiversité. Chaque 
habitant est invité, en tant que citoyen, au 
ramassage des déchets responsables d9une 
pollu}on visuelle et environnementale. 
Par}cipez à la collecte des détritus déposés 
dans la zone du Mou}er. Munissez-vous de vos 
gants de jardinage et de chaussures adaptées ! 
Les sacs, pinces... seront fournis. Pot d9accueil.
>>> De 9h30 à 11h30, rendez-vous aux jardins 
ouvriers, Chemin du Tour du Parc

Cette manifestation traditionnelle souligne la toujours 
étonnante renaissance de la nature. Elle prend cette 
année un format di�érent en raison d’autres évènements 
programmés sur la ville le 23 mars. Le dimanche 24 mars, 
la bourse aux graines, qui marque le temps de la reprise des 
travaux du jardin avec les premiers semis et plantations, 
se tiendra Chemin du Tour du Parc sur l’emplacement 
des jardins familiaux créés par la ville. Une opération 
de nettoyage de la zone du Moutier s’inscrira dans une 
démarche citoyenne. L’après-midi, les Deuillois pourront 
aussi partir à la découverte des sentiers de la Côte. Alors 
célébrons la nature encore bien présente sur notre territoire. 

Alain Chabanel, Adjoint au Maire délégué à l’environnement, 
à la transition écologique et aux travaux

LE MOT DE L'ÉLU

          INAUGURATION DES JARDINS FAMILIAUX

>>> À 11h45, inaugura}on des 14 nouvelles 
parcelles des jardin familiaux avec les 
locataires

DÉCOUVERTE DES ITINÉRAIRES 
ET PROMENADES DANS LES SENTIERS 

DE LA CÔTE DE DEUIL

>>> À 14h30, départ Place de l'Église sous la 
conduite de l9associa}on « Les sen}ers de la 
Côte de Deuil » 

BOURSE 
AUX GRAINES 

& AUX PLANTES

Distribu}on de graines, de plants 
et de compost 
>>> De 10h à 13h, 
sur le nouveau site des jardins 
familiaux, chemin du Tour du Parc
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20 arbres pour Winston Churchill 

sur l9ancien boulodrome
Les essences choisies avec soin sont réputées pour leur adapta}on au 
milieu urbain et leur résistance à la chaleur. Les grandes fosses qui les 
accueillent ont été creusées dans l9ancien stabilisé qui a été remplacé 
par de la terre végétale issue d'une compos}ère locale. Chaque sujet 
sera bientôt iden}oé aon d9informer les usagers du parc et à terme, 
ces nouveaux espaces ombragés, véritables îlots de fraîcheur, seront 
complétés par les tables de pique-nique en béton précédemment 
installées sur la place de l'Église. Dans le respect de notre poli}que 
vertueuse de recyclage, elles ont été repeintes par de talentueux ar}stes 
de « Street Art ». Enon, un pe}t terrain de boule sera reconstruit par les 
équipes de la commune. L9aménagement de ce nouvel espace a été pensé 
pour créer du lien entre les Deuillois en quête de nature.

" 2 ACER buergerianum ³ Erable trident
" 2 AMELANCHIER x grandinora 'Robin Hill' ³ Amélanchier arborescent 
Robin Hill 
" 1 AESCULUS X carnea 8Brio}i9 ³ Marronnier hybride rouge Brio}i

Parc de la Galathée 
Le Parc de la Galathée, situé au centre du quar}er du même nom, est le 
théâtre de nombreuses manifesta}ons, spontanées ou organisées par la 
commune. En efet, ce grand espace de près de deux hectares, créé dans 
les années 90 avec la par}cipa}on des habitants, accueille au quo}dien 
un public nombreux venant faire du sport, se promener, se détendre et 
les enfants viennent également prooter de nouveaux jeux récemment 
installés. Des végétaux aux essences réputées pour leur adapta}on au 
milieu urbain et leur résistance aux condi}ons diïciles viennent de 
trouver leur place dans cet écrin de verdure.

" 1 PYRUS nivalis ³ Poirier neige
" 1 CERISIER bigarreau Burlat 
" 1 POMMIER Boskoop rouge 
" 1 PRUNIER Reine Claude d9Oullens 

Dans le cadre des vacances scolaires de février, le C2i a proposé une 
ini}a}on scien}oque visant à sensibiliser le jeune public à l'importance 
de la biodiversité locale. Les enfants inscrits ont conçu et fabriqué des 
nichoirs adaptés aux besoins spécioques des espèces d'oiseaux locales. 

Ces abris seront prochainement installés dans la ville par le service 
Environnement. Les par}cipants ont pu acquérir une compréhension du rôle 
crucial des nichoirs dans le main}en des popula}ons d'oiseaux, apprendre 
les spéciocités des espèces d'oiseaux locales, leurs habitudes de nidioca}on 
et les besoins par}culiers en ma}ère d'habitat. Ils ont également pu, sous 
la supervision de l9intervenant, développer des compétences pra}ques 
en manipulant des ou}ls de construc}on et contribuer concrètement à la 
préserva}on de la biodiversité locale en fournissant des habitats sûrs et 
adéquats pour les oiseaux. « La par}cipa}on de tout un chacun permet 
d9apprendre ensemble à respecter la nature et sa diversité ». Muriel Scolan, 
Maire de Deuil-La Barre 

Le changement climatique est au cœur de tous les débats qui traitent de la place de la nature, a fortiori 

dans les milieux urbanisés où sa présence est insu�sante. Aussi, pour poursuivre ses actions en faveur 

de l'environnement, la Ville de Deuil-La Barre s’est engagée dans une vaste opération de plantation 

d’arbres et d'arbustes, partout où cela est possible, animée par une volonté forte de renaturation et de 

lutte contre les îlots de chaleur.

Une vingtaine de nouvelles essences 

pour nos parcs

Une participation engagée des enfants et du C2i

Retrouvez toutes les essences 

nouvellement plantées

ICI
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ENVIRONNEMENT

Depuis le 1er janvier 2024, le tri à la source 
des biodéchets à des ons de valorisa}on 
devient obligatoire pour tous. Le compostage 
de proximité (individuel, en pied d9immeuble, 
de quar}er) fait par}e des solu}ons les plus 
simples et faciles à metre en place pour gérer 
ce type de résidus. Les coûts sont réduits (faible 
inves}ssement en matériel, pas de transport 
de déchets, pas d9usines à construire) avec un 
impact environnemental posi}f (fer}lisa}on des 
sols). C9est la solu}on privilégiée par le Syndicat 
Emeraude en charge de la préven}on, de la 
collecte et du traitement des déchets ménagers 
pour la Communauté d9Aggloméra}on Plaine 
Vallée à laquelle appar}ent Deuil-La Barre.

Le composteur du Parc Victor Labarrière 

en quelques chiffres
Installé en mars 2021, une trentaine de 
personnes se sont déjà portées volontaires 
et une bonne u}lisa}on du site est constatée 
dans le respect des consignes. Les apports 
sont réguliers imposant deux opéra}ons de 
transfert par an permetant aux par}cipants 
de disposer, sur demande, de compost maturé. 
Trois distribu}ons ont été organisées et trois 
sessions de forma}on ont été proposées depuis 
sa mise en service.

Mise en place d9un composteur de quartier 

dans le parc Winston Churchill
Inscrivez-vous !
La ville propose aujourd9hui l9installa}on d9un 
second site de compostage de proximité dans le 
parc Winston Churchill. Ce nouveau projet vous 
intéresse ou vous souhaitez rejoindre le projet 
déjà en place dans le parc Victor Labarrière ? 
Ces informa}ons nous permetront de vous 
inviter aux ateliers de forma}on au compostage 

et d'organiser la ges}on du 
site. Un bio-seau, récipient 
facilitant le geste de tri 
à la maison, est remis à 
chaque par}cipant. 

Merci à tous les participants qui s’engagent 
pour réduire le poids de leur poubelle 
d’ordures ménagères tout en préservant 
les ressources de la planète. Chaque tonne 
de déchets à collecter et à traiter a un coût.  
Je rappelle aussi le rôle important des 
référents pour garantir la qualité du compost 
(apport de matières sèches et aération) mais 
aussi répondre aux questions éventuelles des 
passants. Merci également au service Cadre 
de Vie qui assure le remplissage du bac de 
matières sèches ainsi que les opérations de 
transfert lorsque le bac d’apport est plein. 
Prenons aussi exemple sur nos écoles qui, 
depuis plusieurs années, ont mis en œuvre le 
compostage dans le cadre de la labellisation 
Établissement en Démarche globale de 
Développement Durable (E3D) décernée par 
l’Éducation Nationale. 

Lucie Michel, Conseillère municipale 
déléguée à la prévention, à la réduction 

et à la gestion des déchets

LE MOT DE L'ÉLUE

Le compostage de proximité, Le compostage de proximité, 

une alternative vertueuse une alternative vertueuse 

pour répondre à l’obligation pour répondre à l’obligation 

de tri des biodéchetsde tri des biodéchets

PLUS D9INFOS 
01 34 68 65 30 
developpement-durable@deuillabarre.fr
www.deuillabarre.fr 
ou 01 34 11 92 91 / 
preven}on@syndicat-emeraude.fr 
www.syndicat-emeraude.fr 

INSCRIVEZ-VOUS !
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Nuisances aériennes : répondez à la consultation citoyenne

C
omme plus de 90 villes franciliennes 
- et plus encore chaque jour - Deuil-La 
Barre sou}ent la consulta}on citoyenne 

sur les nuisances aériennes lancée par 
l9Associa}on des Élus pour le Climat Contre 
le T4 (CECCT4) et l9Associa}on de Défense des 
Riverains de l9Aéroport Paris Orly (DRAPO).

Une importante augmenta}on du traoc aérien 
est en efet prévue dans les années à venir, 
en par}culier à Roissy-Charles de Gaulle qui 
devrait accueillir un nombre de passagers 
supplémentaires équivalent, à terme, à 
celui d9Orly. Par}cipez massivement à cete 
consulta}on pour donner votre avis sur la 
ques}on suivante : 
« Pour votre santé et face à l9urgence 
clima}que, souhaitez-vous la réduc}on du 
nombre de vols et leur interdic}on entre 22 h 

et 6 h sur les aéroports de Roissy-Charles de 
Gaulle, Orly (où il existe déjà en par}e une 
trêve de nuit) et Beauvais-Tillé ? »

Le vote sera ouvert du 11 mars à 8h au 24 
mars jusqu9à 18h, sur une plate-forme dédiée, 
gérée par un partenaire reconnu et oable 
dans l9accompagnement des démarches 
par}cipa}ves.

En 2017, la commune avait déposé deux 
dossiers de demande de onancement 
pour l9insonorisa}on des groupes 

scolaires Pasteur et Lac Marchais situés 
dans le périmètre du Plan de Gêne Sonore 
des aéroports Roissy-Charles de Gaulle et 
du Bourget. En raison d9un aöux massif de 
dossiers émanant de par}culiers désireux 
d9an}ciper la baisse du taux de prise en charge 
ainsi que du néchissement dras}que du fond 

d9indemnisa}on mo}vé par la chute du traoc 
pendant la période Covid, le traitement des 
dossiers a été considérablement retardé. C9est 
onalement le 14 décembre dernier que les 
membres de la commission permanente des 
ADP ont validé 100 % du onancement de ces 
opéra}ons, soit un montant de 1,5 million 
d9euros pour les deux écoles. Ces travaux, 
permetant des gains énergé}ques notables, 
concernent le remplacement des fenêtres, 

l9installa}on complète de ven}la}ons et le 
renouvellement des éclairages pour du LED et 
seront réalisés en 2024 durant les périodes de 
vacances scolaires.

Cete séance a également permis l9annonce aux 
riverains d9un relèvement du plafond de l9aide 
de 25 % facilitant ainsi le dépôt de nouveaux 
dossiers auparavant freinés par le montant du 
reste à charge à débourser. 

Aéroport de Paris (ADP) financera bien l’insonorisation 

des écoles Pasteur et du lac Marchais

Infos : htps://entrevoisins.groupeadp.fr/demande-daide-a-linsonorisa}on 

COMMENT VOTER ?
Dès le 11 mars, connectez-vous 
sur bit.ly/3wppv6E
pour accéder la plateforme de vote.
Plus d'infos : contact@drapo.info ou 
eugenie.ponthier@epinay-sur-seine.fr 
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travaux

Sous-traitance et incidents en cascade
Nombreux sont les signalements des 
administrés faisant état d9interrup}ons de 
service ou de diïcultés pour parvenir à obtenir 
une connexion internet via leurs opérateurs. 
Il est tout d9abord important de préciser que 
le déploiement de la obre op}que n9est pas 
du ressort de la commune. En efet, l9ARCEP, 
autorité de régula}on des communica}ons, 
a missionné la société XPFibre pour la 
construc}on du réseau de notre secteur. Enon, 
en bout de chaîne se trouvent les fournisseurs 
d9accès tels que SFR, Free ou Orange, lesquels 
font appel à des prestataires techniques pour 
les raccordements aux clients onaux. 

Que devez-vous faire ?
Quel que soit le problème rencontré, il est 
impéra}f de signaler toute anomalie de 

fonc}onnement auprès de votre opérateur via 
un }cket d9incident. En l9absence de réponse ou 
de résolu}on pérenne de votre problème, une 
letre de mise en demeure peut être adressée 
au service client de ce même opérateur et 
une copie transmise à la Mairie. Par ailleurs, 
vous avez la possibilité de saisir le médiateur 
des communica}ons électroniques (www.
media}on-numerique.fr) ou bien encore 
d9aviser l9ARCEP (www.jalerte.arcep.fr) laquelle 
ciblera en temps réel ses ac}ons auprès des 
opérateurs.

Des points de mutualisation sous surveillance
Outre les signalements faisant état de 
dysfonc}onnements, les dégrada}ons ou les 
manquements aux règles élémentaires de 
sécurisa}on des armoires obre impactent 
quo}diennement les usagers en télétravail ou 

ceux tributaires d9une télésurveillance médicale 
par exemple. Le 2 février dernier, Muriel Scolan, 
Maire de Deuil-La Barre, a pris un arrêté 
portant sur la sécurisa}on des armoires de rue, 
propriété de SFR, obligeant tous les opérateurs 
et leurs sous-traitants à informer les services 
municipaux de chaque opéra}on réalisée sur 
ces points de mutualisa}on. Tout défaut de 
déclara}on constaté pourra désormais être 
sanc}onné par une amende de 2nde classe 
dressée par la Police municipale. Si toutefois 
la Ville constate des défauts de sécurisa}on, 
l9arrêté prévoit également un signalement 
auprès de l9opérateur d9infrastructure, lequel 
devra procéder sous un délai de 48 h à la 
fermeture des armoires. 

DysfonctionnementsDysfonctionnements
de la obre optique, ça sufot !de la obre optique, ça sufot !

Constatant une fréquence inacceptable de pannes et des actes de malveillance sur les armoires de 
rue recevant la obre op}que, la Ville con}nue à se mobiliser et met en place, par arrêté municipal,  
un disposi}f de « suivi contrôlé ».

L9Agence Na}onale de l9Habitat (ANAH), 
grâce au plan France Relance, fait évoluer 
le disposi}f MaPrimeRénov9 des}né 

à encourager la réalisa}on de travaux de 
rénova}on énergé}que, le onancement 
de chan}ers d9isola}on, de chaufage, de 
ven}la}on ou d9audit énergé}que. Depuis 
le 1er janvier 2024, les propriétaires, assistés 
obligatoirement d9un professionnel, pourront 
déposer un dossier pour la réalisa}on d9au 

moins deux chan}ers (par exemple isola}on 
des murs et remplacement d9une ancienne 
chaudière par une pompe à chaleur). Les 
travaux réalisés devront permetre de gagner 
au moins deux classes sur le Diagnos}c de 
Performance Énergé}que (DPE). 

Le taux de prise en charge des travaux 
pourra ateindre 90 % pour les revenus les 
plus modestes avec un plafond de 70 000 ¬.  

Le montant de l9aide à l9installa}on de pompes 
à chaleur air/eau géothermiques s9élève 
à 2 000 ¬ pour les ménages aux revenus 
modestes et intermédiaires.

Renseignements et dépôt des dossiers : www.maprimerenov.gouv.fr 

Pensez-y !

+ D'INFOS
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transition énergétique

Face aux fortes hausses du coût des énergies en 2022, la ville a lancé 
un plan de sobriété énergétique et continué à développer ou mettre 

en place des plans d9investissement à court, moyen ou long terme.

Pour économiser de l9énergie, la Ville agit !

Une baisse signiocative des consommations
À l9automne 2022, la ville a engagé une 
consulta}on des agents communaux et 
cons}tué un groupe de travail réunissant 
l9ensemble du Conseil Municipal aon de 
rechercher des pistes d9économies réalisables 
sans travaux. Parmi les mesures préconisées et 
appliquées, ogurent la baisse de la température 
de chaufe des bâ}ments, l9op}misa}on des 
périodes d9u}lisa}on ainsi que la suppression 
de la majeure par}e des radiateurs électriques.
Pour la saison 2022-2023, la baisse de 
consomma}on d9énergie liée au chaufage a 
dépassé les 10 % espérés, avec 526 000 KWH 
économisés, soit une diminu}on de 11,96 %, 
générant ainsi un gain onancier de 110 000 ¬.

Des petits investissements de court terme
En 2023, le remplacement des ampoules 
classiques par leurs équivalents LED dans les 
écoles Saint-Exupéry et Mortefontaines, ainsi 
que dans les circula}ons de l9école Gallieni, 
a permis une diminu}on signioca}ve de la 
consomma}on électrique de l9ordre de 50 %.
Par ailleurs, diférents travaux ont contribué 
à abaisser les consomma}ons comme le 
renforcement de l9isola}on du faux plafond 
du gymnase des Mortefontaines, la remise à 
neuf de ceux de l9école Gallieni ou l9installa}on 
de convecteurs à iner}e douce aux Tennis 
couverts. Ces ac}ons vont se poursuivre en 
2024 dans les écoles Lac Marchais et Pasteur 
avec le remplacement des fenêtres et le 
changement des luminaires.

Un investissement de moyen terme : 

la rénovation complète de l9éclairage public
L9éclairage public représente 35 % des 
consomma}ons électriques de la ville. Le 
plan de rénova}on engagé depuis 2022 va se 
poursuivre au cours de cete année et durant 
les trois années à venir et permetra d9équiper 
progressivement l9ensemble des luminaires en 
technologie LED. D9autres ac}ons contenues 

606 327 ¬

464 881 ¬

220 216 ¬

Les subventions

Total des subventions 
pour le passage 

au 100 % LED 
de l9éclairage public : 

1 291 424 ¬

La transition énergétique, qui est 
un volet important de la transition 
écologique, se déploie progressivement 
à Deuil-La Barre. Les résultats 
attendus sur le marché à performance 
énergétique de l9éclairage public 
sont au rendez-vous. 

L9objectif de 12 % d9économies 
d9énergie, espérés au bout de la seconde 
année d9investissement, va être atteint. 
Le prestataire s9est engagé sur une 
économie de 70 % à l9issue des six 
premières années de travaux.

dans ce plan contribuent aux économies 
d9énergie comme la suppression, déjà réalisée, 
des deux }ers des éclairages de l9autopont sans 
abaissement de la qualité de l9éclairage grâce 
aux LED, ou encore le remplacement de toutes 
les boules génératrices de pollu}on lumineuse.
Les travaux de la période 2022/2023 ont d9ores 
et déjà permis une baisse de la consomma}on 
électrique de 117 600 KWH, ce qui représente 
une économie de 22 400 ¬ venant compenser 
les hausses des tarifs de l9énergie. 
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prévention

Créée en 1991 et intégrée à la 
Communauté d9Aggloméra}on Plaine 
Vallée (anciennement CAVAM) en 

2006, la Police municipale de Deuil-La Barre 
vous accueille déjà depuis deux ans, aux 
côtés de la Police na}onale, au sein du Pôle 
Sécurité rue Eugène Lamarre. Une vingtaine 
d9agents épaulés par une brigade cynophile 
intervient quo}diennement sur le terrain dans 
les missions essen}elles de sécurité et de 
tranquillité publique mais pas seulement&

Et si on se rencontrait ?
Les ac}ons sont nombreuses et les rendez-
vous ne manquent pas pour, à tout âge et 
tout au long de l9année, créer du lien avec 
les policiers. Tout d9abord, les élèves sont 
sensibilisés à la préven}on rou}ère et pour 
ceux scolarisés en primaire, c9est le permis 
piéton qui ini}e la rencontre avec nos agents 
car c9est efec}vement vers l9âge de 8 ans 
que les risques sont les plus élevés avec les 
premiers déplacements seuls notamment 
pour rejoindre l9école ou le domicile. Une 
fois par an, ce sont les nouveaux arrivants ou 
encore les seniors durant la Semaine Bleue qui 
franchissent les portes du Pôle Sécurité. Par 
ailleurs, aon de nourrir et consolider ce lien 
avec tous les administrés, Madame le Maire 
et Slimann TIR, Adjoint au Maire délégué à la 
sécurité ont décidé la créa}on d9un musée de 
la Police municipale, inédit en Île-de-France, 
dans les locaux du quar}er des Mortefontaines. 
Très prochainement, une Renault Juvaquatre 
de 1947 ayant appartenu à la Gendarmerie 

viendra également rejoindre de nombreuses 
autres pièces originales déjà acquises. Une 
Renault 4L aux couleurs de la Police municipale 
ou encore une Peugeot 205 de la Police 
na}onale pourraient, dans le futur, enrichir la 
collec}on, raviver les souvenirs de chacun et 
ainsi alimenter les conversa}ons à l9occasion 
d9une toute prochaine inaugura}on.
De jeunes Deuillois s9engagent également tout 
au long de l9année aux côtés de nos policiers 
pour un temps de service à la Na}on dans le 
cadre du Service Na}onal Universel (SNU) aon 
de vivre une expérience unique de cohésion. 
Enon, les agents ne manquent pas de cul}ver 
leur capital sympathie lors du Forum des 
Associa}ons et de la Fête de la Nature, avec 
un stand très apprécié sur la sécurité rou}ère 
ou bien les stages de self-défense réservés 
exclusivement aux Deuilloises. 

Mention spéciale
Notre Agent de Surveillance de la Voie Publique 
(ASVP) ainsi que les personnes afectées aux 
points écoles et à la sécurisa}on du lycée sont 
pareillement des interlocuteurs aten}fs et 
familiers pour les parents et les enfants avec 
lesquels ils ne manquent pas d9échanger un 
sourire, une parole ou une poignée de main 
complice. 

RENFORCER LE LIEN ENTRE LES DEUILLOIS 
ET LA POLICE MUNICIPALE

La Police municipale a voca}on à assurer une mission de proximité sur la voie 
publique, à apaiser, établir un lien de conoance et rompre celui de la déoance 
avec tous les administrés. Qu9il s9agisse d9ac}ons de préven}on ou encore de 
communica}on, les agents de la Police municipale Suvrent chaque jour pour 
apporter des solu}ons concrètes et renforcer le lien avec la popula}on.

« TOUTES CES 

RENCONTRES SONT 

CONSTRUCTIVES ; 

ELLES CRÉENT DU 

LIEN, CONTRIBUENT 

AU VIVRE-ENSEMBLE 

ET FONT ÉVOLUER LES 

PERCEPTIONS MUTUELLES 

ENTRE LES HABITANTS 

ET LES FORCES DE 

L’ORDRE MAIS AUSSI 

CONTRIBUENT À UNE 

PROFONDE MODIFICATION 

DES COMPORTEMENTS 

RESPECTIFS. » 

SLIMANN TIR, ADJOINT AU MAIRE 

DÉLÉGUÉ À LA SÉCURITÉ, 

AUX PRÉVENTIONS, AU COMMERCE, 

AU DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE 

ET À L’EMPLOI
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prévention

" 7 bornes installées au stade Jean Bouin, 
place du marché des Mortefontaines, place de 
la Barre, place de la Na}on, place de l9Église, 
gare de Deuil-Montmagny, lycée Camille 
Saint-Saëns. Reliées au CSUi, elles fonc}onnent 
7j/7 - 24h/24 et permetent la régula}on des 
appels vers les diférentes unités de police, les 
pompiers ou encore le SAMU

Bornes d9appels d9urgence 

" 22 caméras piétons permetront 
de procéder à un enregistrement 
audiovisuel lors des interven}ons 
(préven}on des incidents, constat 
des infrac}ons)

Caméras piétons

Obligatoire pour tous les établissements 
scolaires, ce disposi}f permet de protéger élèves, 
enseignants et personnels des écoles face 
aux risques majeurs et est directement relié 
à la Police Municipale. 

Plan Par}culier de Mise en Sécurité (PPMS)

" 22 caméras gérées par le Centre de Surveillance 
Urbain Intercommunal (CSUi)
" 3 caméras nomades
" 34 caméras gérées au Centre de Surveillance 
Urbain Communal (CSUc) au sein du Pôle Sécurité 
et dédiées aux bâ}ments communaux et aux écoles
" 14 nouvelles caméras seront installées en 2024 
pour couvrir la Côte de Deuil

Vidéoprotec}on

DES OUTILS AU SERVICE 
D’UNE POLICE DE PROXIMITÉ
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social

Et si nous faisions de la musique ensemble ?
Le Conservatoire Municipal Maurice Cornet et le centre social L9Odyssée viennent de sceller 
oïciellement leur partenariat pour un projet toujours plus ambi}eux et fédérateur.

Engagée durant l9année scolaire 2019/2020, 
la collabora}on entre le Conservatoire 
de Musique et la Maison de la Famille 

(actuelle L9Odyssée) a déjà permis à une 
trentaine de familles de s9ini}er au chant et 
à la pra}que des percussions. Aujourd9hui 
c9est l9ACCompagnement Orchestral Deuillois 
(ACCORD) qui voit le jour et vient renforcer 
l9ac}on sociale locale et culturelle.

Pour une action à l9unisson
Le Conservatoire municipal, riche de ses plus 
de 500 élèves et de sa trentaine de professeurs, 
souhaite développer son ac}on culturelle 
« hors les murs » pour un public qui pourrait 
être parfois éloigné des appren}ssages.  
Le centre social L9Odyssée, quant à lui, poursuit 
ses ac}ons autour de la parentalité et propose 
des ateliers musicaux bihebdomadaires pour 
les enfants à par}r de six ans fréquentant 
la structure. Les parents sont vivement 

encouragés à s9impliquer dans ce projet aon 
de par}ciper à une res}tu}on annuelle en 
accompagnant leurs enfants dans un chant 
commun appris tout au long de l9année.  
Avec la signature d9un passeport, les enfants, 
les parents, le Directeur du Conservatoire et le 
Maire actent un engagement commun pour la 
réussite de cet appren}ssage musical.

Bâtir ensemble un esprit d9orchestre
« Faire de la musique ensemble » est le mo}f 
mélodique de ce programme inspirant. Par une 
pédagogie de groupe, il permet l9appren}ssage 
d9instruments tels que le violon, l9alto et le 
violoncelle, favorise l9acquisi}on d9une culture 
musicale et insuöe un esprit d9équipe. Après 
un cycle d9appren}ssage d9environ deux ans, 
les enfants ainsi formés auront la possibilité de 
rejoindre le Conservatoire pour poursuivre leur 
chemin de musiciens en herbe. ACCORD
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scolaire

Tout au long de l9année scolaire, des 
élèves de terminale par}cipent 
à un programme passionnant 

d9éduca}on à l9image permetant de faire 
découvrir ou redécouvrir le cinéma et 
porter un regard aussi curieux qu9éclairé 
sur les images d9hier et d9aujourd9hui.

Yaniv Toua}, intervenant de l9associa}on 
Contrechamps accueille avec une toute 
par}culière bienveillance, aux côtés d9Adèle 
Le Bars, professeure d9Histoire-Géographie et 
Jordan Willocq, professeur de Philosophie, une 
trentaine d9élèves pour un formidable projet 
d9éduca}on aux images. Le thème bouleversant 
et extrêmement riche d9enseignements 
s9in}tule « crimes contre l9humanité au cinéma 
au travers des génocides des peuples Arménien, 
Rwandais, Juif, Yougoslave et Khmer Rouge ».

Une pluralité d9enseignements
La cinématographie, la philosophie et l9histoire-
géographie ont bien plus que leur suïxe en 
commun. Ces sciences enseignent, fédèrent 
et guident ensemble vers une meilleure 
compréhension, suscitent les interac}ons, la 
confronta}on des idées, éduquent le regard et 
font émerger de nombreux ques}onnements. 

Tout un programme
Les temps de visionnages d9extraits de olms de 
provenances et de genres diférents alternent 
avec des moments d9échanges entre les 
par}cipants. Les images sont replacées dans 
leur contexte historique et géopoli}que, une 
verbalisa}on spontanée permet de poser des 
mots sur les émo}ons ressen}es et engagent 
les esprits sur les chemins de l9éthique et de la 
morale. Par ailleurs, la découverte du langage 
cinématographique facilite le décryptage des 
diférentes dimensions du olm et de la vision 
de son réalisateur. Ces espaces réguliers 
de dialogue cons}tuent les prémices d9une 
res}tu}on écrite ultérieure et favorisent aussi 
l9écoute de l9autre. À l9issue de la projec}on 
des extraits de olms, chaque élève en choisit 
un et exprime oralement ses mo}va}ons. 
Débute ensuite une nouvelle phase consacrée 
à l9écriture individuelle d9une présenta}on où 

chacun doit décrire, expliquer et convaincre 
son auditoire de la per}nence de son choix. 
Comprendre c9est aussi se placer dans 
diférentes postures et c9est pour cela que 
les élèves iront, à l9occasion d9une visite au 
Mémorial de la Shoah, à la rencontre d9une 
vic}me du génocide Tutsi puis, plus tard, d9un 
membre de l9ethnie Hutu.

Tout comme au cinéma avec les mouvements 
de caméra, le contrechamps, la plongée ou 
encore le travelling, il y aura probablement 
des doutes, des aller-retours, des hésita}ons, 
des correc}ons mais le sou}en et 
l9accompagnement des enseignants et de 
l9intervenant prometent une res}tu}on de 
grande qualité et riche en émo}ons au mois de 
mai prochain. 

Crimes contre l’humanité au cinéma
Les lycéens de Camille Saint-Saëns olment à contrechamps
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Historiquement, la Caisse des écoles a pour 
but de faciliter la fréquenta}on de l9école et la 
mise en place de l9enseignement obligatoire. 
Son ac}on s9étend à toutes les écoles de la ville. 
Pour les personnes qui souhaitent apporter 
leur contribu}on, le montant des dons et legs 
(non obligatoires) est oxé par l9Assemblée 
Générale de la Caisse des Écoles à 5,50 ¬ 
minimum. Elle assure donc, avec la subven}on 
communale, la gratuité de l9école par l9achat du 
mobilier et des fournitures scolaires, des livres 
de bibliothèque, du matériel pédagogique et 
informa}que (psychomotricité, audiovisuel). 
Ces fonds onancent également les sor}es 
excep}onnelles ainsi que les anima}ons 
dans le cadre scolaire comme par exemple le 
spectacle de Noël.
Son comité de ges}on, présidé par le Maire, 
est composé de l9inspecteur de l9Éduca}on 
na}onale de la circonscrip}on ou son 
représentant, d9un membre désigné par le 
Préfet, de 7 Conseillers élus par le Conseil 
municipal - dont le Vice-président - et de 8 
membres élus pour 3 ans par les sociétaires 
réunis en Assemblée Générale. Organe 
par}cipa}f à des}na}on des parents d9élèves, 
celui-ci peut notamment prendre part, au 
même }tre que les élus, aux choix de matériel 
et aux budgets alloués.

Ces dernières années, la Caisse des Écoles a 
largement subven}onné l9accès au numérique 

dans l9ensemble des écoles élémentaires et 
maternelles de la ville (achats de tableaux 
numériques interac}fs, de vidéo projecteurs, 
de tabletes numériques, etc.)
En 2023, le montant de la subven}on allouée 
par la Ville s9élevait à 281 700 ¬, complétée 
de 2 183 ¬ au }tre de la par}cipa}on des 
parents d9élèves.

La coopéra}ve scolaire est une instance 
interne autonome mise en place dans 
chaque école, regroupant parents d9élèves et 

enseignants de l9école qui décident de metre 
en Suvre un projet éduca}f en s9appuyant sur 
la pra}que de la vie associa}ve et coopéra}ve. 
Elle permet de onancer certaines ac}vités 
comme les sor}es scolaires ou d9acheter du 
matériel pédagogique complétant ainsi le 
budget alloué par la commune via la Caisse 
des écoles. La contribu}on des parents 
d9élèves, sans montant minimum, est elle aussi 
faculta}ve. L9Oïce Central de la Coopéra}on 
à l9École (OCCE) exerce un contrôle sur cet 
argent et veille à sa bonne u}lisa}on. 

Tout ce que vous avez toujours voulu savoir sur&

Caisse des écoles & Coopérative scolaire

La Course des Écoles est un parcours organisé par la Ville, l9école Poincaré et 
l9USDEM sec}on athlé}sme depuis 2 ans et engageant tradi}onnellement les 
élèves des sec}ons élémentaires.
Cete année, les Jeux Olympiques et paralympiques suscitent bien des voca}ons et tous les 
élèves de toutes les écoles de Deuil-La Barre, depuis le CP jusqu9au CM2, prendront part, 
le lundi 4 mars, à cete compé}}on d9endurance à travers la ville. Pour plus de sécurité, les 
départs seront donnés par sec}on, échelonnés sur toute la journée et encadrés par des 
parents, des enseignants, des spor}fs de l9USDEM et la police municipale.
Oublions les chronomètres, chaque pe}t athlète verra sa persévérance récompensée à 
l9issue de sa course. 

1341 élèves engagés sur une course de 2024 mètres
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Tous engagés !
" Le mardi 2 avril, les élèves du lycée Camille 
Saint-Saëns donneront le signal de départ, au 
sein du complexe spor}f A. Mimoun, avec des 
ini}a}ons au handisport et au sport adapté. 
Dès 13h30, ils seront sur les star}ng blocks pour 
une course carita}ve, au départ du lycée, au 
proot des enfants de l9hôpital de Margency. 
À raison de 2¬ le km parcouru, les dons 
récoltés permetront de renouveler le matériel 
pédagogique et spor}f mis à disposi}on des 
enfants hospitalisés. Cete course est ouverte à 
tous ; inscrip}ons sur place le jour de la course.

" Mercredi, les accueils de loisirs et L9Odyssée 
reprendront le nambeau avec des ateliers 
encadrés par les éducateurs, les animateurs et 
les clubs spor}fs pour de nouvelles ini}a}ons à 
diférentes épreuves olympiques. Sans baisser 
la garde, les collégiens de Diderot et Émilie du 
Châtelet inves}ront le terrain du stade et de 
la salle omnisports dès le jeudi ma}n pour des 
rencontres amicales. Pas de hors-jeu ni de mise 
sur la touche, les équipes seront mixtes pour 
valoriser le lien entre les deux établissements. 
Toujours dans la ma}née, une centaine d9élèves 
entreront en lice pour des olympiades de 
basket, relais, vitesse, saut de haie et cécifoot.

" Nos pe}ts champions des écoles maternelles 
et primaires seront au coude à coude dans un 
parcours sans faute dès le vendredi ma}n avec 
la découverte de pas moins de quatorze sports 
olympiques et paralympiques. 

Avec le soutien de notre partenaire

À 
moins de 150 jours des Jeux Olympiques et paralympiques Paris 2024, les 
services de la Ville de Deuil-La Barre, les associa}ons spor}ves et toutes les 
écoles se mobilisent, du 2 au 7 avril prochain, pour une semaine dédiée à la 

promo}on de toutes les disciplines olympiques, l9u}lisa}on du sport comme ou}l 
pédagogique, la sensibilisa}on aux valeurs citoyennes, intergénéra}onnelles et 
l9engagement bénévole.

olympique

Se
maine

un avant-goût des JO !

et

 p
ara

lympiqu
e

Jouer les prolongations 

avec des invités de marque
Le vendredi 5 avril, dès 20 h à la 
salle omnisports, conférence gratuite 
in}tulée « Tous sur le même pied 
d9égalité » animée par la Ville et 
des acteurs du handisport et du 
sport adapté. Seront présents des 
clubs spor}fs de la Ville, de l9équipe 
handifoot du Paris Football Club et de 
Kamel Saouchi, entraîneur du PFC et 
sélec}onneur de l9équipe de France. 

Infos : 01 34 28 66 20 

conférence

Nous recherchons des bénévoles 

pour la journée du 19 juillet 

à l9occasion du passage de la namme 
olympique. Les bonnes volontés sont 
toutes les bienvenues pour l9accueil, 
l9accompagnement de personnes 
en situation de handicap ou encore 
l9hébergement des délégations 
étrangères olympiques 
et paralympiques. 
Renseignements et candidatures à : 
sports@deuillabarre.fr 

ANNONCE
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S
ensible aux valeurs de solidarité 
du Paris Football Club, la Ville de 
Deuil-La Barre a souhaité inviter, 

toujours dans le cadre de la semaine 
olympique et paralympique, des athlètes 
d9excep}on jouant sous les couleurs d9un 
club professionnel français.

KAMEL SAOUCHI, entraîneur du Paris 
Football Club et sélec}onneur de l9équipe 
de France, en est convaincu :  avec la 
volonté, tout est possible et ajoute « le 
handicap ne doit pas être synonyme de 
faiblesse, bien au contraire, cela peut 
devenir une force incroyable ! L9Équipe de 
France et plus par}culièrement l9Équipe 
du Paris Football Club sec}on handisport 
l9illustrent parfaitement. Ces spor}fs ont 
dû surmonter de nombreuses épreuves. Ils 
ont su puiser dans leur passion un moyen 
de surmonter leur handicap et de réaliser 
des exploits absolument incroyables. 
Leur exemple est une source d9inspira}on 
permanente pour tous ; car même dans les 
moments les plus diïciles, il est possible 
de trouver des raisons de se batre et de 
se dépasser. Alors n9ayons plus peur du 
handicap, ne le voyons plus comme une 
faiblesse mais comme une force et une 
opportunité de triompher. Aujourd9hui 
l9équipe de foot pour personnes amputées 
nous rappelle que la vraie diïculté, ce n9est 
pas le handicap mais le manque d9esprit 
et de solidarité. Merci à la Ville de Deuil-
La Barre de nous donner l9opportunité de 
démontrer que l9on peut avoir un handicap, 
être un spor}f de haut niveau, d9être 
heureux et surtout de le faire savoir. » 

Gratuit / Infos : 01 34 28 65 64 
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Bienvenue au Bienvenue au 
Paris Football Paris Football 
Club, section Club, section 
handifoot !handifoot !

Assistez à un match d'exception !
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Dans la perspec}ve des Jeux Olympiques et 
paralympiques (JOP) Paris 2024, ce forum, 
organisé sous l9égide du Département 

du Val d9Oise, associe l9ensemble des acteurs 
de la jeunesse, du sport, de la culture et de 
l9engagement citoyen. Ces rencontres visent à 

encourager la par}cipa}on de tous, valoriser 
l9ensemble des projets élaborés pour les Jeux 
Olympiques et Paralympiques 2024 et faciliter 
de manière eïciente et pérenne le lien entre 
tous, qu9ils soient acteurs, ressources ou 
bénévoles.
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Depuis toujours, la musique est 
indissociable de l9olympisme et 
depuis toujours, Benjamin Ducasse, 
Directeur du Conservatoire 
municipal Maurice Cornet, ne 
conçoit pas sa vie sans musique 
et sport. Alors aujourd9hui il 
compose. Certes avec son violon, 
ses élèves, les enseignants, la 
chefe d9orchestre Zahia Ziouani& 
il compose ; mais aussi avec sa 
vie, avec ses passions, l9escrime, le 
cyclisme, le ski& Le sport a intégré 
la par}}on ou peut-être est-ce 
le contraire ? Peu importe, pour 
lui, dans le sport comme dans la 
musique, le dépassement de soi est 
une valeur essen}elle. Aujourd9hui 
nous partageons son immense 
oerté d9avoir été sélec}onné, par 
le comité d9organisa}on des JOP 
Paris 2024, parmi les nombreux 
candidats pour porter la namme 
olympique au mois de juillet 
prochain. 

Pourquoi 
ne joue-t-on 
pas assez

Vendredi 26 avril

" INITIATIONS SPORTIVES avec les services 
municipaux et les stands des partenaires
Mairie - Salon René Cassin, de 10h à 16h : rencontres 
professionnelles du Sport, de la Culture et de la Jeunesse 
autour des ques}ons « Qu9est-ce que l9engagement 
en 2024 ? » et « Pourquoi ne joue-t-on pas assez ? ». 
Découvrez ce qu9est le bénévole de demain et 
l9engagement citoyen au seuil des JOP2024.

Dimanche 28 avril

" Stade : ANIMATIONS AUTOUR 
DU BIEN-ÊTRE ET DU SPORT-SANTÉ
Marche géante à 16h30 depuis le stade 
jusqu9à la salle des fêtes

" Salle des fêtes à 17h : concert organisé 

par le Conservatoire Municipal Maurice 
Cornet sur le thème des jeux vidéo à 
l9arrivée de la marche.

Infos : 01 34 28 65 22 

Samedi 27 avril 

" Salle des fêtes, 
de 14h à 20h : venez jouer 
dans une ambiance ludique 
au milieu de BORNES 
D9ARCADES, CONSOLES 
DE JEUX, CASQUES DE 
RÉALITÉ VIRTUELLE 
ET STANDS SPORTIFS en 

libre accès. Passez parmi 
nos stands partenaires, 
valider vos ac}ons et venez 
concourir aux diférents jeux 
pour batre les meilleurs 
scores et gagner des lots ! 

La Ville de Deuil-La Barre, en collabora}on avec le Centre d9Informa}on Jeunesse 
du Val d9Oise, le Service départemental à la jeunesse, à l9engagement et aux sports 
(SDJES) du Val d9Oise ainsi que le Pôle Ressources Ville et développement social 
(CRPV) ouest francilien propose, du 26 au 28 avril prochain, un grand évènement à 
des}na}on de la jeunesse et de son engagement autour de la culture et des sports.

À vos jeux !

Benjamin 
Ducasse a plus 
d9une corde
à son& violon



 portrait    Les Deuillois ont du talent

MOHAMED DJEZAR
Du tatami aux podiums !

En quelle année êtes-vous arrivé à Deuil-La Barre et quand avez-vous 
commencé le judo ?
Mohamed Djezar : J9ai habité Deuil-La Barre de 2002 à 2009, près de 
l9école Gallieni puis dans le quar}er des Mortefontaines. J9ai commencé le 
judo à 4 ans et cela fait 18 ans que je fréquente toujours régulièrement le 
club de Deuil-La Barre, Le Budokan. Le judo, c9est une véritable école de 
vie qui transmet dès le plus jeune âge des valeurs extrêmement fortes. 
Lorsque l9on démarre tout jeune le judo, on par}cipe à des interclubs et à 
des compé}}ons amicales avec d9autres clubs. Tous les enfants rentrent 
généralement chez eux avec une médaille et c9est très mo}vant pour eux.
Le Budokan est mon club d9origine et j9y suis très ataché. Mon père avait 
choisi pour moi le judo et au bout d9un moment il 
faut bien dire que j9y ai pris goût.

Vous avez pu concilier judo et sport ?
MD : Après avoir obtenu mon Brevet en 2017, j9ai 
rejoint une sec}on sport études à Amiens puis à 
Strasbourg. J9ai passé mon baccalauréat en 2021. 
Puis j9ai préparé une licence STAPS où j9ai notamment 
suivi des cours de ges}on, de marke}ng et de 
communica}on puis un BPJEPS, Brevet Professionnel 
de la Jeunesse, de l9Éduca}on Populaire et du Sport.
Ce diplôme d9État peut permetre par exemple de 
devenir directeur d9un club de judo. J9ambi}onne de 
poursuivre mes études et de mul}plier les forma}ons 
proposées par la Fédéra}on Française de Judo.  
En tant que benjamin, j9ai fait la première année  
7e au championnat départemental puis la deuxième 
année 3e au même championnat. Minime, j9avais fait 
3e au championnat départemental et 7e en régional. 
Lorsque que l9on combat en qualité de cadet (on reste cadet durant 
trois années), cela devient vraiment très diïcile car à 15 ans, on sort de 
l9enfance et on peut combatre contre des garçons de 17 ans qui sont déjà 
des hommes, le physique n9est plus du tout le même. Beaucoup de judokas 
craquent à ce moment car c9est physiquement très dur. Je fais en cadet 
deux fois 5e en régional, puis le championnat de France espoir et ce fût 
pour moi un déclic.
Je postule ensuite à Strasbourg, je m9entraîne beaucoup, c9est très diïcile 
surtout au début, je fais des tournois et j9arrive 3e au championnat de 
France junior et 3e au championnat régional. Je reviens sur Paris en 2021-
2022. Je fais 3e au championnat de France en 2022 et suis sélec}onné en 
équipe de France.
Après une blessure durant les championnats universitaires, je pars en 
centre de rééduca}on pour les spor}fs de haut niveau à Domont puis à 
Capbreton.
J9enchaîne malheureusement blessures sur blessures en 2023.

Combien de temps consacrez-vous à l9entrainement ?
MD : Je m9entraîne environ trois fois par semaine à l9INSEP et à mon 
club de Deuil-La Barre deux fois par semaine. Entre temps je fréquente 
régulièrement une salle de sport. Je dois avouer que faire du sport pour 
faire du sport ou pour m9entretenir physiquement, cela ne m9intéresse 
pas. Ce qui m9anime, c9est de faire du sport pour gagner !

Quel est votre classement actuel ?
MD : Je suis en ce moment 19e au classement na}onal sénior. Je reviens de 
très loin car j9ai enchaîné pas mal de blessures durant ces deux dernières 
années.

Quelles sont les valeurs du judo ?
MD : Les valeurs importantes que transmet le judo 
sont notamment la persévérance, l9humilité, la 
modes}e ou bien encore la résilience. Sur le tapis, on 
est seul contre un adversaire et surtout contre nous-
même. L9important est de toujours se dépasser, de 
se remetre en ques}on, sur le tatami et dans la vie 
de tous les jours et avoir de l9ambi}on ! Au judo, le 
combat, qui dure 4 minutes, commence debout et 
dans tous les cas il se termine au sol. 

Comment occupez-vous vos loisirs lorsque vous 
n9êtes pas sur un tatami ?
MD : J9aime beaucoup lire des ouvrages de 
développement personnel ou bien encore voir des 
vidéos consacrées à l9histoire...durant mes rares 
moments de liberté.

Comment imaginez-vous votre entrée dans la vie professionnelle ?
MD : Mon souhait est d9obtenir le plus de diplômes possibles et d9enchaîner 
un maximum de forma}ons dans diférents domaines tels que la ges}on, 
le management&pour avoir le choix de mon futur parcours professionnel. 
Je serais par exemple intéressé par la direc}on d9un club.

Qui aimeriez-vous associer à ce portrait ?
MD : Je pense à mon père bien sûr qui m9a permis de rentrer dans le 
monde du judo dès mon plus jeune âge. Et puis, je suis extrêmement 
reconnaissant à mon entraîneur et directeur technique du club, Alexis 
Bordat. Il m9a toujours beaucoup apporté depuis le CM2 et jusqu9à 
maintenant. Je n9oublie pas non plus, Abdel Krim Ben-Brahim, qui est un 
Président de club très inves}. 

...

En 2022, 

je suis 3e 

au championnat 

de France 

et je suis 

sélectionné en 

équipe de France

....
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coup deuil Retour en images

1/ Vendredi 15 décembre : installa}on du Conseil Municipal des 
Jeunes, véritable symbole de démocra}e par}cipa}ve et de citoyenneté.  
2/3/ Samedi 16 décembre : onale du championnat de France 
amateurs de boxe anglaise organisée par la Fédéra}on Française de 
Boxe au complexe spor}f Alain Mimoun. 4/ Jeudi 18 janvier : épisode 
neigeux sur la commune et ici à l9entrée du parc de la Galathée.  
5/ Mercredi 31 janvier : point de collecte des sapins de noël  - le broyage 

de ces végétaux servira au paillage des massifs de la ville. 6/ Jeudi 8 

février : visite en mairie des élèves du lycée de Nieder-Eschbach et 

Camille Saint-Saëns dans le cadre d9échanges linguis}ques. 7/ L9Insta du 
mois& Vous aussi, partagez vos plus belles photos « instagrammables » 
grâce au tag #deuillabarre95 

6

5

Près de 22002200  

sapins déposés
Merci !

7
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ABEILLE ASSURANCES
Sandrine Howard-Maurice, votre nouvel agent Abeille Assurances, 
vous accueille avec ses deux collaboratrices et vous accompagne 
pour trouver les meilleures solu}ons de couverture assurance, 
que vous soyez un professionnel ou un par}culier.
>>> 1 avenue Mathieu Chazote
Du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 14h à 18h
Le vendredi de 9h à 13h et de 14h à 17h
Renseignement en agence ou au 01 39 83 08 76. 

GARDAGE GYM
Christophe, coach diplômé et passionné, vous propose 
des séances d'entraînement fonc}onnel pour retrouver la forme, 
la ligne ou améliorer ses performances physiques dans un cadre 
bienveillant.
Première séance d'essai oferte et sans engagement.
Formules à la carte et abonnements (renforcement musculaire, 
cardio, crosstraining, bootcamp)
Ouvert du lundi au dimanche.
>>> 5 rue du Clos de Paris
Contact 06 71 76 00 12

  Gardage_gym   Gardagegym 

LES 2 COIFFEUSES
Stéphanie et Fa}ma vous accueillent chaleureusement 

dans leur nouveau salon avec une gamme complète 
de presta}ons pour pe}tes et grandes occasions.

>>> 23D route de Saint-Denis
Du mardi au vendredi 

de 9h30 à 19h30 et le samedi de 9h à 18h
07 64 52 54 86 

(et sur les plateformes planity.com et treatwell.fr) 

Vos nouveaux commerçants et services



En applica}on de l9ar}cle L.2121-27-1 du Code Général des Collec}vités Territoriales, cete page est des}née à la libre expression poli}que
des élus municipaux. La rédac}on décline toute responsabilité sur la teneur des propos tenus.

Groupe « Vivons Notre Ville » Groupe d9opposition 
« Ensemble pour Deuil-La Barre »

Groupe « Libres à Deuil ! »
Élus de l9opposition pour l9écoute 

et le respect des Deuillois.
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Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, 
conseillers municipaux d9opposi}on. htp://libresadeuil.fr/ 

 LIBRESADEUIL  libresadeuil /
Contact & RDV : libresadeuil@gmail.com 

Vos 6 élus EDLB (Vincent Gayrard, Brigite Goch Bauer, 
Thomas Guillo, Marie-Chris}ne Haudry, Thierry Mérel, 
Vanessa Challal-Pereira) pour le groupe « Ensemble pour 
Deuil-La Barre », www.ensemblepourdeuillabarre.fr  
ensemblepourdeuillabarre@gmail.com

Muriel Scolan, Maire de Deuil-La Barre 
et l9équipe « Vivons Notre Ville » 
  @muriel.scolan

L9hiver gèle-t-il l'engagement de la majorité 
municipale ?
En ce début d9année, nous exprimons une certaine 
préoccupa}on quant à l'absence notable de nos élus 
de la majorité municipale depuis la on de l'année 
2023 : pas de vSux à la popula}on, de bilan de 
mi-mandat ou encore de présenta}on du budget 
pour l'année 2024. Sans parler du premier Conseil 
municipal qui s9est tenu qu9à la mi-mars. Cela soulève 
légi}mement des interroga}ons sur leur engagement 
envers vous, chers Deuillois.
Sommes-nous face à une réelle préoccupa}on 
pour les intérêts de la ville et ses administrés ou 
assistons-nous à une focalisa}on prématurée sur 
les prochaines échéances électorales ? De notre 
côté, les choses sont claires : les Deuillois nous ont 
fait conoance, cela nous engage jusqu9au dernier jour 
du mandat à être à leur écoute pour faire avancer les 
projets qui nous }ennent à cSur.

Sécurité publique : Réalité versus communica}on
Concernant la sécurité publique, malgré les discours 
d'auto-jus}oca}on et de complaisance sur les 
réseaux sociaux, la détériora}on de la sécurité et de 
la tranquillité quo}dienne est une réalité pour de 
nombreux Deuillois.
Comme chaque année, nous publierons un ar}cle 
complet sur le bilan sécuritaire de la ville, et il est 
déjà aisé d'aïrmer que l'année 2023 sera tristement 
marquée par un record de délits de toutes sortes. 
Nous réitérons notre total sou}en à nos forces de 
l9ordre qui ne ménagent pas leur peine sur le terrain. 
Malheureusement, la poli}que de sécurité en 
ma}ère d9organisa}on et de priorité budgétaire, n9est 
pas au rendez-vous.
Les efets d9annonce du Pôle Sécurité qui va onir en 
musée, les bornes gadgets inu}les très mal placées et 
les « murs de caméras » ont laissé place, à ce jour, à 
un constat d9échec.
Il est impéra}f que la poli}que sécuritaire soit revue 
sérieusement, en profondeur et renforcée pour 
garan}r un environnement sûr pour tous.

Opposi}on au projet du BIP et appel aux ac}ons 
concrètes
De même, nous réaïrmons notre opposi}on au 
projet du BIP et encourageons vivement votre 
par}cipa}on à l'enquête publique du SDRIF-E ini}ée 
par la Région, pour défendre notre environnement 
et protéger notre patrimoine naturel. Cete enquête 
ofre ainsi une opportunité inédite à chaque Deuillois 
de s'exprimer en remplissant le registre numérique 
disponible à cet efet : htps://www.registre-
numerique.fr/sdrif-e/deposer-son-observa}on 
Il faut également valoriser cete zone menacée, en 
soutenant pleinement les ac}ons telles que celles 
mises en place par l9associa}on « Les Sen}ers de 
la côte de Deuil ». C9était l9un des piliers de notre 
programme.

Crise des agriculteurs : quel rôle pour la ville et 
l9intercommunalité ?
La colère récente des agriculteurs nous renvoie 
aux contradic}ons du système de produc}on et de 
consomma}on actuel, qui ne permet ni de rémunérer 
correctement les agriculteurs ni de s9inscrire dans la 
transi}on écologique. 
Les collec}vités territoriales peuvent jouer un rôle 
majeur. Mise en place d9une restaura}on collec}ve 
de qualité privilégiant les circuits courts et locaux, 
couplée à l9ouverture d9un restaurant solidaire 
permetant de luter contre le gaspillage comme le 
fait la ville d9Ermont, ini}a}ves portant sur la mise en 
place d9une sécurité sociale de l9alimenta}on et du 
bien-manger, sont autant de leviers pour répondre 
aux enjeux agricoles. 
Une alimenta}on saine et de proximité, c'est metre 
en valeur les poten}alités de notre territoire en 
réinterrogeant nos pra}ques et nos modèles. Que 
nous propose la ville sur ce sujet ? Que met en place 
notre communauté d9aggloméra}ons, Plaine Vallée, 
pour gérer les tensions entre l9extension urbaine et la 
préserva}on de nos terres agricoles ? Notre territoire 
peut ofrir d9autres perspec}ves à une agriculture de 
qualité, si l9on s9en donne les moyens.

Projet de Schéma Directeur de la Région IdF 
Environnemental
Une enquête publique est en cours jusqu9au 16 mars 
concernant le projet de SDRIFE. Ce document est 
important car il déonit les principes d9aménagement 
de la Région jusqu9en 2040 (urbanisa}on, mobilité, 
infrastructures) et s9impose aux plans locaux 
d9urbanisme. 
Ce document n9est pas acceptable et con}nue 
d9encourager une urbanisa}on massive de la Région 
au détriment des espaces naturels et agricoles. Au 
niveau de la ville, il déonit des zones vertes à préserver 
et valoriser comme la zone du Mou}er et de la Plante 
des champs ainsi que la zone des coteaux de Deuil au 
nord. Grâce à l9opposi}on des associa}ons et des élus 
relayant celle de la popula}on, le tracé de la par}e 
ouest du BIP (de Soisy à Groslay) a été re}ré du projet 
du SDRIFE. 
Mais la por}on Est de Bonneuil à Groslay est toujours 
présente et une fois cete por}on réalisée, l9étape 
suivante sera de boucler les quelques km restants 
à travers Deuil.  Il est important que les Deuillois 
demandent lors de l9enquête publique le retrait de 
la por}on Est du SDRIFE et qu9ils exigent de Mme le 
maire de prendre posi}on contre cete por}on.

Hommage à Robert Badinter
Nous honorons la mémoire de Robert Badinter, 
une ogure rare, en saluant ses combats contre la 
peine de mort, pour l9Etat de droit et les libertés 
fondamentales. Nous proposons que ses valeurs et 
son courage poli}que s9incarnent par l9inscrip}on de 
son nom dans l9espace public Deuillois.

La sécurité : des engagements et des ac}ons au 
quo}dien !

Alors qu9un « microcosme » minoritaire martèle 
des informa}ons délibérément biaisées pour 
contribuer à la désinforma}on des Deuillois, 
l9équipe municipale majoritaire agit depuis près de 
10 ans, pour une ville toujours plus sûre et apaisée.

Oui, c9est bien une priorité ! Avec une coordina}on 
op}male entre la Préfecture, la Police na}onale, la 
Police municipale et le Procureur de la République, 
la sécurité est bien le pilier sur lequel repose notre 
qualité de vie.

Notre commune a su an}ciper les enjeux 
sécuritaires : le Pôle sécurité, atendu depuis plus 
de 30 ans, fonc}onne comme une plaque tournante 
qui favorise des liens étroits entre les diférents 
services de police et qui développe une préven}on 
moderne et innovante tout en favorisant une rela}on 
harmonieuse entre les citoyens et nos forces de 
l9ordre.

Nous l9avions dit, nous l9avons fait !
Une unité de sécurisa}on nocturne de bientôt 
10 agents, des agents afectés à la sécurisa}on 
des alentours du Lycée et du PN4, un Conseil 
Intercommunal de Sécurité et de Préven}on de la 
Délinquance, créa}on d9une brigade canine, des 
groupes citoyens WhatsApp par quar}er (ces groupes 
sont ini}és à la demande des habitants, ils n9ont pas 
voca}on militante et/ou électoraliste. Il s9agit bien 
d9un service opéra}onnel et eïcace en contact 
direct avec l9adjoint au maire en charge de la sécurité 
et le chef de la Police municipale, 7 bornes d9appel 
d9urgence reliées à la Police municipale, 59 caméras 
de vidéo protec}on (ces yeux électroniques assurent 
une surveillance constante et fournissent des 
éléments importants en cas d9incident), des boutons 
d9alerte dans le écoles&

Ensemble, en tant que citoyens engagés, nous devons 
soutenir ces ini}a}ves.

Nous pensons aussi aux ac}ons de protec}on contre 
les sangliers qui ont récemment nécessité de faire 
appel au lieutenant de louveterie

La sécurité dans notre commune n9est pas 
simplement l9afaire de la Police, mais de nous tous, 
en tant que membres d9une communauté unie.

En con}nuant à travailler ensemble, en soutenant 
les ini}a}ves de sécurité en place et en par}cipant 
ac}vement à la construc}on d9un environnement sûr, 
nous pouvons assurer un avenir serein.

Que tous ceux qui ne sont pas dans le dénigrement 
et le mépris se joignent à nous pour contribuer à 
faire de Deuil-La Barre un modèle de sécurité et de 
convivialité !
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